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Читайте в номере: 

• о юбилее профессора 
А.Я. Благовещенского 

— 2-я с ф . 

• Если верить проректору по АХР 
В.А. Мастрюкову, Политех будет 
хорошеть день ото дня 

— 2-я стр. 

• Если в доме беда 
— 3-я стр. 

• Об именинах, спортивных 
успехах и голодном желудке 

— 4-я стр. 

Оресс-слуясба сообщает 
• О заседании 

Ученого Совета 
университета 

28 марта состоялось заседание Учено
го Совета. Заслушав и обсудив сообщение 
декана радиофизического факультета про
фессора А.Э. Фотиади "Состояние и пер
спективы развития радиофизического фа
культета», Совет постановил: 

Содержание программы стратегическо
го развития радиофизического факульте
та соответствует общей концепции разви
тия университета в области фундамен
тального и прикладного образования по 
прикладной физике, электронике и комму
никациям. 

Руководству факультета: 
- рассмотреть вопрос о перераспреде

лении нагрузки между кафедрами; 
- внести изменения в организацию учеб

ного процесса, особенно на старших кур
сах, с целью снижения нагрузки на 1 пре
подавателя; 

- активизировать работу по подготовке 
в аспирантуре кадров высшей квалифика
ции; 

- проанализировать структуру приема 
студентов на факультет и внести предло
жения по ее изменению. 

Ректорату совместно с факультетом: 
- рассмотреть возможность размеще

ния всех структурных подразделений РФФ 
во И учебном корпусе; 

- активизировать работу по привлече
нию внебюджетных и бюджетных средств 
для модернизации учебно-лабораторной 
базы по наукоемким образовательным на
правлениям. 

• О посещении Политехнического университета 
председателем ВАК Минобрнауки России, 

вице-президентом РАН, академиком ТЛ. Месяцем 

5 апреля состоялась встреча руководства 
университета с академиком ГА. Месяцем. 

В ходе встречи был заслушан доклад 
ректора СПбГПУ, члена-корреспондента 
РАН М.П. Федорова «Природно-техничес-
кие системы в энергетике. Возобновляе
мые энергетические ресурсы», 

В обсуждении доклада приняли учас
тие: председатель ВАК Г,А. Месяц, рек
тор Института гуманитарного образова
ния М.В. Волынкина (г. Москва), первый 
проректор СПбГПУ А.И. Рудской, прорек
тор по учебной работе В.В. Глухов, про
ректор по международным связям 

Д.Г. Арсеньев, декан ФТИМ СЕ. Алек
сандров, зав. кафедрой «Управление про
ектами» И.Л. Туккель. 

Участники встречи посетили ряд струк
турных подразделений и лабораторий уни
верситета: Учебно-методическое объеди
нение по университетскому политехничес
кому образованию, лабораторию компью
терной графики и виртуальной реальнос
ти кафедры компьютерной технологии 
машиностроения. Цифровой типографский 
центр. Институт корпоративных библио-
течно-информационных систем. 

Пресс-секретарь О.В. Баранова 

Для справки 

31РЕ — это широкомасштаб
ная международная студенчес
кая программа. Организация 
была создана в 1975 году в Теха
се для решения проблемы дефи
цита квалифицированных руко
водителей и предпринимате
лей. Она предоставляет учас
тникам возможность реализо
вать самостоятельные проек
ты обучения свободному пред
принимательству в своем го
роде или районе. В 2004 году 
число стран, участвующих в 
81РЕ. достигло 41. 

Штаб-квартира 51РЕ находит
ся в г. Спрингфилд, иипат Мис
сури, США. Исключительные 
права на развитие программы 
31РЕ в России имеет Междуна
родный Центр Экономического 
и Бизнес Образования (МЦЭБО), 
который расположен в Москве. 

О развитии 
образования 

16-18 марта 2005 года в Смольном 
состоялась Всероссийская научно-
практическая конференция «Приори
тетные направления развития образо
вательной системы Российской Феде
рации». 

Р [ уководитель Департамента государственной политики в образовании Мини-
^стерства образования и науки Российской Федерации И.И. Калина предста

вил доклад «О значении приоритетных направлений развития образовательной сис
темы Российской Федерации». Он отметил, что перед Министерством образования и 
науки не стояла задача революционного преобразования образовательной сферы. 
Пять лет назад были приняты Доктрина образования, Концепция модернизации обра
зования. В декабре 2004 года подготовлен доклад Правительству РФ «О приоритет
ных направлениях развития образования до 2010 года». С учетом имеющегося опыта 
в докладе дан анализ того, что удалось решить в процессе модернизации образова
ния. Было отмечено, что первое публичное обсуждение возможностей и механизмов 
реализации Федеральной программы развития образования (ФПРО) состоялось в 
Санкт-Петербурге, и оно стало началом обсуждения и корректировки позиций. 

Развитие направлений ФПРО опиралось на следующие шаги и исходные данные: 1} 
анализ имеющегося теоретического и практического опыта по реализации образова
тельного процесса различного уровня; 2) все идеи, заложенные в приоритетных 
направлениях, имеются в субъектах Федерации; 3} разработка моделей реализации; 
4) их апробация; 5) корректировка нормативной правовой базы; 6) учеба и стажиров
ка ППС; 7) публичный анализ результатов. 

Заместитель председателя Комитета по образованию и науке Государственной Думы 
В.Н. Иванова в докладе «Законодательное обеспечение приоритетных направлений 
развития образовательной системы Российской Федерации» рассказала о концепции 
законов «О двухуровневой системе», «Об участии работодателей в прогнозировании 
рынка труда», «О льготном поступлении в вузы», «О повышении квалификации». 

Сегодня на примере Санкт-Петербурга подтверждена концепция повышения квали
фикации. Принята концепция о двухуровневом образовании и о сохранении одноуров
невой системы. Было упомянуто внеконкурсное поступление конкурсантов; отмечено, 
что потребность в кадрах определяют работодатели, но при трудоустройстве выпуск
ника они не несут ответственности. Важный вопрос - об отраслевой системе оплаты 
труда. Сегодня субъекты Федерации сами разрабатывают систему оплаты. Здесь 
ситуация явно не нормальная. Готовится закон об образовательном кредите. 25 млрд. 
рублей переведены на финансирование профтехобразования. 

СМ. Карабутов, зам. начальника Управления военного образования Главного уп
равления кадров Министерства обороны РФ, сообщил о подготовке офицеров в 
гражданских вузах. 

В.Б. Касевич, проректор по УМО СПбГУ, рассказал о «Болонском процессе до и 
после Бергена», Отмечено, что ученые степени должны быть сравнимы, т,е. в своей 
стране мы можем пользоваться любыми степенями, но соответствия должны быть 
известны. Надо объединяться в сфере образования в Европе. Сейчас предлагается 
трехступенчатая система: бакалавр, магистр и введение аспирантуры в образова
тельную систему. 

Перспективно сотрудничество в области качества: это на первом месте. Это 
обстоятельство надо учитьшать и создавать системы качества как противовес нега
тивным явлениям. 

В,Н, КОЗЛОВ, проректор ПО УМО 

И б и з н е с м е н о м Наиболее активные члены команды 
Политеха, создатели ее сайта 

стать научат 
Предпринимательство и биз

нес. Сегодня это не только поня
тая из области экономики. Это — 
характеристики современного 
мира, форма существования обще
ства, состояние конкурентной 
борьбы. Будучи студентом, за
нять значимое место в глобальной 
системе чрезвычайно сложно. Сам 
социальный статус студента не 
достаточен для завоевания убеди
тельных позиций в ^большой 
игре». Программа 51РЕ (81ис1еп{з 
1п Ргее ЕпЬегртьзе) — 'Студенты в 

Свободном Предпри
нимательстве» дает 
такой шанс. 

Студенты нашего университета 
также получили возможность учас
тия в программе. Наша команда 
выиграла грант программы 31РЕ, 
для участия в которой было подано 
400 заявок со всего мира. С октября 
команда 51РЕ СПбГПУ проводит 
экономические семинары, темати
ческие консультации. Программа 
31РЕ стимулирует студентов обучать 
население основам предпринима
тельства и методам достижения усг 
пеха в экономике. Они развивают 

в себе лидерские качества, учатся 
искусству общения, применению и 
преподаванию принципов свобод
ного предпринимательства. 

17 апреля в Москве состоится 
всероссийский тур международно
го конкурса, в котором примет уча
стие и наша команда. На рассмот
рение жюри будут представлены 
экономические проекты, реализа
цией которых команда занималась 
целый год, среди них есть и про
граммы социальной поддержки, и 
бизнес-проекты. 

Будем надеяться на победу на
ших ребят в Москве. 



П О Л И Т Е Х Н И К № 1 1 

Пока без степени, но уже с отличием! 
Определены победители в конкурсе, проведенном фондом 

«Династия» в 2004 году при содействии Международного цент
ра фундаментальной физики в Москве. Конкурс проводился по 
следующим номинациям: «Программа поддержки аспирантов 
и молодых ученых без степени», «Программа поддержки моло
дых ученых со степенью» и «Программа поддержки студентов», 
в которой есть имена и наших политехников. Среди них: Ната
лья Васецкая (ФМФ), Дмитрий Ильющенков (ФТФ), Оксана 
Мишина (ФМФ), Андрей Серов (ФТФ) и Юрий Тараканов 
(ФТФ). 

ПОЗДРАВЛЯЕМ ПОБЕДИТЕЛЕЙ! 

Санкт-Петербургский государственный политехнический университет 

Комитет по молодежной политике и взаимодействию 

с общественными организациями администрации Санкт-Петербурга 

Администрация Калининского района 

Федерация л е г к о й атлетики Санкт-Петербурга 

Муниципальный Совет муниципального о к р у г а «Академический» 

7 мая 2005 года 
ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКИЙ ПРОБЕГ 

ПО АЛЛЕЯМ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ПАРКА, 

ПОСВЯЩЕННЫЙ 

ДНЮ ПОБЕДЫ 
Приглашаем всех (старше 13 лет) принять участие в пробеге. 

Дистанция: 3 км. - для ветеранов ВОВ, жителей блокадного Ленинграда и 
У1Р персон (по желанию) и 10 км. - для остальных участников. 

Сбор и регистрация участников производится с 14.00 до 15.00 часов у 1-го 
учебного корпуса Санкт-Петербургского государственного 

политехнического университета по адресу: ул. Политехническая, 29 

СТАРТ ПРОБЕГА В 15.20 

Призами награждаются: 

- победители и призеры (3 первых места) в 7-ми у мужчин и 6-ти у женщин 
возрастных группах; 

- абсолютные победители и призеры в мужской (5 мест) и женском 
(3 места) зачете; 

- победители и призеры (3 первых места) среди ветеранов ВОВ в мужском и 
женском зачете; 

Главный судья соревнований-судья Республиканской категорий, заслуженный мастерслортаВД Сергеев 
Справки по телефонам: 

542-68-27 отдел по ФКиС администрации Калининского района. 
552-67-57 аб. 23 (Совет молодых ученых СПбГПУ) 

'^"" '"' " '. ЖДЕМ ВАС ! 

А.Я. Благовещенскому — 75 ! 
1 2 апреля исполнилось 7 5 лет 

профессору кафедры «Реакто

ро - и парогенераторостроение» 

Э н М Ф , д.т.н. Анатолию Яковле

вичу Благовещенскому. 

Родился юбиляр в семье инже

нера-машиностроителя и школьной 

учительницы в небольшом подмос

ковном городе Коломна. Еще под

ростком в годы войны он пошел ра

ботать, получил первый трудовой 

опыт, а в память об этом осталась 

медаль «За доблестный труд в года' 

Великой Отечественной войны». 

Закончив в 1954 году с 

золотой медалью военног 

морское инженерное учи

лище Анатолий Яковлевич 

получил назначение в экипаж пер

вой советской атомной подводной 

лодки. Практические навыки управ

ления реактором будущие флотские 

операторы проходили на только что 

вступившей в строй первой в мире 

АЭС в г. Обнинске. Таким образом, 

А.Я. Благовещенского можно без 

преувеличения считать одним из 

пионеров освоения атомной энер

гетики страны. 

Учитывая приобретенный опыт и 

личные качества молодого офице

ра, командование направило его на 

работу, связанную с созданием ато-

моходного флота страны. На этом 

этапе трудовая деятельность Ана

толия Яковлевича проходила, в ос

новном, в НИТИ г. Сосновый Бор и 

была связана с созданием и отра

боткой реакторных установок для 

нескольких поколений кораблей 

ВМФ. 

Эти годы способствовали росту 

знаний и опыта. Он защищает кан-

* Юбилей 

дидатскую диссертацию (1963 г.), а 

в 1974 г. - докторскую, занимает 

должность руководителя военного 

представительства МО и становит

ся одним из авторитетных специа

листов атомной энергетики. 

В1976 году, по приглашению зав. 

кафедрой «Котлостроение» проф. 

В.В. Померанцева, А.Я. Благовещен

ский начинает свою преподаватель

скую и научную работу в Политех

ническом институте. В 1981 году 

кафедра получает нынешнее свое 

наименование и начинает подготов

ку специалистов по ком

плексной специальнос

ти «Котло- и реакторо

строение». 

Анатолий Яковлевич почти 30 лет 

активно развивает новое направле

ние, отдает много сил созданию на

учно-педагогического коллектива в 

области реакторостроения, разви

тию НИР и научно-технических свя

зей с крупнейшими центрами в об

ласти атомной энергетики. Добива

ется открытия на базе кафедры 

РиПГС подготовки инженеров и ма

гистров по специальности «Ядер

ные реакторы и энергетические ус

тановки». Под руководством про

фессора А.Я. Благовещенского вы

полнено и защищено более 10 кан

дидатских диссертаций, он являл

ся научным консультантом по ряду 

докторских диссертаций, входит в 

состав двух диссертационных Со

ветов. 

Деятельность А.Я. Благовещенско

го способствует укреплению автори

тета нашего университета, как од

ного из ведущих центров подготов

ки специалистов для атомной энер

гетики. Его почти 60-летняя трудо

вая деятельность оценена высоки

ми правительственными наградами. 

Он кавалер ордена Трудового Крас

ного Знамени, ордена Почета, на

гражден рядом медалей, удостоен 

звания «Почетный п р о ф е с с о р 

СПбГПУ», представлен к присвое

нию почетного звания «Заслужен

ный деятель науки и техники РФ». 

Необхол^1мо отметить человечес

кие качества А.Я. Благовещенского, 

снискавшие признание и уважение 

не только в нашем коллективе, Вни

мательный и отзывчивый товарищ, 

заботливый руководитель и глава 

семьи, человек, сохранивший ксво-

ему юбилею юношеский задор и 

энергию, А.Я. Благовещенский по

лон планов и устремлен в будущее. 

Мы желаем нашему юбиляру 

здоровья, долгих лет активной 

деятельности на б л а г о н а ш е й 

энергетики и высшей школы, но

вых успехов во всех начинаниях. 

Ю.А. Рундыгин, 

профессор, зав. каф. РиПГС 

Один из символов Политех
нического университета - его 

ровесница Гидробашня. Она уже 
больше сотни лет украшает собой 
парк, радуя взгляд строгими фор
мами и необычностью деталей от
делки. Ее высота - 62 метра. Раньше 
использовалась как водонапорная 
башня, а потом, уже после Граждан
ской войны, служила для учебных и 
научных целей. Второй год башня в 
лесах. О реставрации Гидробашни и 
других заботах рассказал проректор 
по АХР В.А. Мастрюков. 

- Владимир Александрович, как идет 
реставрация Гидробашни? 

- Реставрация башни - один из пунк
тов Программы развития университета до 
2020 года. Работы по восстановлению 
фасада уже закончены: шпиль, кро
вельная часть, деревянная конструкция. 
Не все шло гладко: на высоте 30 метров 
необходимо было заменить несколько вен
цов и часть прогнивших деревянных кон
струкций и чердачных перекрытий. Дол
го искали специалиста по кровельным ра
ботам, нашли в Карелии. Пришлось так
же поднимать 25-тонный купол домкра
том вручную. 

- Когда планируется снять леса и 
будет ли официальное открытие? 

- Пока можно говорить о завершении 
первого этапа реконструкции Гидробашни. 
Сейчас идет экспертиза некоторых эле
ментов работы, которая планируется в 
2005 году. 

Могу открыть тайну: есть идея создать 
в Гидробашне музей уникального оборудо
вания. Этот музей должен иметь статус 
городского. Для реализации проекта необ
ходимо приводить в порядок все внутрен
ние помещения, восстанавливать лестни
цу, проводить сложнейшие ремонтно-вос-
становительные работы - нужны допол
нительные финансовые средства. Прин
ципиальная поддержка со стороны город
ских властей уже есть, однако вопрос с 
финансированием еще не решен. 

- А с чем связана покраска фасада, 
достаточно необычная? Это восстанов

ление исторического облика Гидро
башни? 

- требования заложены КГИОП. Это во-
первых. Во-вторых, при реставрации, ра
зумеется, поднимаются документы, чер
тежи, схемы, архивные фотографии. Кро
ме того, цвет краски связан и с особенно
стями нашего северного климата: город наш 
довольно унылый, серый, монохромный. 
Поэтому тона подбираются такие, чтобы 
жизнь наша была веселее. К примеру, Глав
ное здание, Химический корпус, профес
сорские корпуса - все они светлые, яр-

- К какой критике? Критики практи
чески не бывает. Во всяком случае, ко 
мне лично никто с критикой не подходил. 

- Что Вы чувствуете, когда Вашими 
действиями недовольны? 

- Чувствую, что мало работаю. Если 
критика конструктивная, конкретная, по 
делу ... Ведь в жизни как бывает: один 
занимает позицию критики, а второй - со
зидательную. К сожалению, есть люди, 
которые критикуют все подряд, даже не 
замечая позитива. Как можно относиться 
к такому человеку? Как он к тебе относит
ся, так и ты относишься к нему. 

- Так ведь это «око за око»! 
- Абсолютно нет. Критику признаю по

зитивную, на основе практического дей
ствия. Не нейтральную, не чисто отрица
тельную. Если критикуешь - предлагай что-

обеспечения отдыха сотрудников уни
верситета и студентов? 

- Годами здание спального корпуса ДОЛ 
«Алые паруса» не эксплуатировалось зи
мой! Четыре года назад был реконструи
рован топливно-энергетический комплекс, 
и на новогодних каникулах 460 наших со
трудников отдыхало в спальном корпусе, 
А на юге построен современный спальный 
корпус со всеми удобствами: в каждом но
мере и душ, и туалет, и горячая вода... 

- А кондиционер? Юг все-таки... 
- Установлены вентиляторы. Должен 

сказать, что большой вклад в создание и 
монтаж установок (для обеспечения пода
чи горячей воды и проч.) внесли наши уче
ные. 

- Ректор говорил в своем интервью, 
что поскольку Политех - современный 

Подход должен 6 
а жизнь весе 

зданий и сооружений! И все это надо эк
сплуатировать и поддерживать. Более 
ста тысяч квадратных метров кровли 
сотни километров инженерных систем 
При этом надо учитывать несоответ 
ствие зарплаты рабочих - электриков 
сантехников, плотников - их труду и сред 
ней зарплате по городу. При нехватке 
кадров - а укомплектованность состав
ляет порядка 30 % - все равно нужно 
поддерживать порядок. 

Интересно, что наши рабочие, однаж
ды придя работать в институт, ничего 
другого не хотят. И работают они из пре
данности университету, а не только за 
зарплату. Поэтому задача ректората - в 
том числе и моя задача - индивидуаль
ный подход к этим людям: премия, хоро
шее слово, путевка семье... Подход дол-

ексным, 

кие, жизнерадостные. Цвет, так же как и 
дополнительные интерьерные работы, обя
зательно согласовывается с инженером по 
охране памятников. Ведь это огромная от
ветственность. 

- Кстати, об ответственности. За что 
конкретно отвечает административно-
хозяйственное управление? 

- Вы видели, чтобы кто-нибудь в пер
вом корпусе бросил на пол бумажку или 
окурок? Торговал наркотиками? Рисовал 
на стенах? Пьянствовал? А ведь еще не
сколько лет назад все это было. Даже 
драки были! 

Прошел всего год с принятия ректо
ром решения о создании на территории 
университета пешеходной зоны. А вы зна
ете, какова была реакция на это реше
ние? Приходили, жаловались на неудоб
ства: не подъехать, машину не припарко
вать. До тьюячи машин в сутки проезжа
ло по территории университета, людей 
сбивали машинами. Мы все сделали в 
интересах безопасности людей и обеспе
чения учебного процесса: оборудовали 
автостоянку, привели в порядок террито
рию. Но многие недовольны: говорят, что 
лучше было потратить деньги на учебные 
корпуса. Будем делать и это, но не все 
же сразу. 

- Как Вы относитесь к критике в свой 
адрес? 

то конкретное. Но надо знать, в каких ус
ловиях мы работаем. Все ли можно обес
печить сразу? 

Можно критиковать, к примеру, пита
ние сотрудников и студентов. А вы знае
те, что пять лет назад столовой в 4-м кор
пусе вообще не было? Оборудование было 
продано на металлолом, в помещении бе
гали крысы. Но ведь столовая появилась! 
Стали говорить, что не хватает мест -
открыли кафе. Будем и дальше развивать 
систему общественного питания, планиру
ем создать в 4-м корпусе целый комплекс 
услуг. 

- Владимир Александрович, когда в 
последний раз что-то делалось для 

университет, то необходимо вносить 
нечто новое и в облик зданий, осваи
вать территорию. Неужели может быть 
изменен внешний вид Главного зда
ния? «Осовременен»? 

- Нет. Все объекты центральной пло
щадки находятся под охраной закона. Мы 
не имеем права его изменять, но должны 
поддерживать эти здания в порядке. Бу
дем ежегодно реставрировать. Есть зда
ния, которые необходимо приводить в по
рядок в первую очередь, Например, фасад 
Главного здания и Химкорпуса, пристрой
ки Гидрокорпуса: и штукатурка падает, и 
плитка осыпается. 

На балансе университета более 300 

жен быть комплексным. 
А если серьезно говорить, администра

тивно-хозяйственная работа - тяжелый 
труд, требующий умений и знаний. Начи
ная от столовой и заканчивая порядком на 
дорогах и водоснабжением. Ни один воп
рос в университете не решается без АХР. 
Ни один! 

- А Вы получаете удовольствие от 
своей работы? 

- Глубочайшее! Честно. Я не устаю на 
работе, испытываю удовлетворение от 
сделанного для сотрудников и студентов. 
И это нормально. 

Беседовала О.В. БАРАНОВА 
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огда лет эдак десять тому назад при церкви Коневской иконы Божией 
Матери, что в Богородичном переулке поселка Саперный, стали появ
ляться первые наркоманы, прихожане ужаснулись, и некоторые поспе
шили сменить храм. Кто-то побоялся, что заразится гепатитом, прича
щаясь из одной чаши с наркоманами, другие устрашились тлетворного 
влияния на своих детей. «Это были - маловеры, - считает настоятель 
храма о. Сергий Бельков. - Впрочем, очень скоро все убедились, что у 
наркозависимых ребят даже есть чему поучиться - терпению и ис
кренней молитве, ведь сюда приходят те, кто поверил в Бога и в то, 
что только Господь в силах помочь им избавиться от недуга». А е щ е 
эти ребята безотказны на работу - одной старушке забор поправи
ли, другой дров на зиму напилили и так далее. Люди привыкли к 
ним, и жизнь прихода потекла своим чередом. 

С Креста не сходят 
- Батюшка, значит ли все вышесказан

ное, что вы еще долгие годы будете зани
маться наркоэависимыми? 

- Скажу честно, мне докучали иногда мыс
ли, а не бросить ли заниматься этим? Но, учи
тывая, что с Креста не сходят, с креста снима
ют, - я не дерзаю уйти отсюда, отказаться от 
этого служения. Еще до того, как я стал свя
щенником, судьба свела меня с замечатель
ным батюшкой - 0. Василием Бориным. кото
рый помогал одержимым, занимался изгна
нием бесов. Но поскольку экзорцизм - служе
ние тяжелое, решил он оставить это дело, тем 
более и матушка его была недовольна, даже 
на некоторое время уехала от него вместе с 
девятью детьми. Но как только о. Василий ос
тавил это служение - тяжело занемог. Долго 
и безуспешно лечился он, но только когда вра-
зумился и воскликнул: «Господи! Я все 

понял и буду дальше этим занимать
ся!» - выздоровел и встал с постели. 
Так и я буду служить здесь, пока Гос
подь посылает здоровье и силы. Но я 
был бы рад, если бы нашелся моло
дой энергичный священник, который 
разделил бы со мной мои труды. 

- Батюшка, существует немало 
коммерческих реабилитационных 
центров дня наркоманов, а здесь 
они живут и получают помощь бес
платно... но ведь, «что дешево-то 
бесово» и не ценится». 

- Не только брать деньги с нарко
зависимых, но даже подумать об этом 
нельзя, иначе не будет милости Бо
жией. Конечно, с деньгами мы, мо
жет быть, быстрее отстроились, 
центр бы расцвел и разросся, но не стало бы 
тех успехов в борьбе с недугом, которых мы 
добиваемся, ибо все здесь делается с Божией 
помощью. Поэтому, когда спрашивают: "А как 
вы это делаете?» - отвечаю: «Мы здесь про
сто живем, трудимся, молимся, постимся..." Не 
я - Господь исцеляет. 

- Можете ли вы предугадать, какой из ва
ших подопечных бросит наркотики и исце
лится, а кто - безнадежен? 

- Раньше я дерзал, ио бесполезно. Лишь Гос
подь может прочесть в душе у человека, на-
сколько искренне он хочет освобождения от 
греха, и по молитвам его дарует ему исцеле
ние. Вот как-то один парень пробыл у меня все
го два дня и собрался уезжать. Подходит ко мне 
и говорит: «Я все понял. Чтобы бросить нарко
тики, надо много работать, ходить в храм и мо
литвой отражать бесовские помыслы о дозе, не 
допуская их до ума и сердца. А главное- крепко 
уповать на Бога». И уехал,.. Сейчас у него под 
Сосново своя ферма, рабочие. Он время от 
время привозит сюда сено - жертвует для на
ших коровок. Поэтому я всегда говорю: «Гос
подь кого хочет-того милует, кого хочет-того 
наказывает. Наше дело-молиться», 

«Спелые души в большие 
корзины добрые ангелы 

в срок соберут» 
- Не только постом и молитвой наркоза

висимые лечатся от недуга, но еще и трудо
терапией. Чем занимаются ваши подопеч
ные? 

- Разговаривая с вновь прибывшим, я ин
тересуюсь, чем он занимался до того, как при
страстился к наркотикам, что умеет? Водите
ли работают у нас по специальности, кто раз
бирается в технике - занимаются ремонтом, 
остальные работают в коровнике, свинарни
ке, курятнике, огороде, в поле (все идет на их 
же обеденный стол), столярной мастерской 
или помогают строителям. Кто не умеет ниче
го делать - попадаются и такие - учим. 

- Вырвавшись здесь с Божией помощью 
из наркотического плена, люди возвраща
ются туда, откуда пришли... Им необходимо 
рвать ке только с прежними пагубными зна
комствами, для некоторых может оказать
ся неприемлемой прошлая профессия. Как 
быть? 

Объясняю на конкретном случае. Несколь
ко лет тому назад лечился у нас некий бар
мен. Когда уезжал, я его предупредил, что 
профессия эта для него отныне заказана - по
тому как спиртное, одуряющая музыка, ноч
ные кутежи посетителей... Легко поддаться 
соблазну выпить, а там и до наркотиков опять 

недалеко. Посоветовал ему идти поваром в 
обычную столовую. Не послушался он, А че
рез год привозит его ко мне девушка, кото
рая также лечилась здесь и очень любила 
этого парня. Я отказался его принять. У меня 
правило - никого не принимаю второй раз, 
надо ведь дать шанс и другим. Со слезами 
умоляла девушка взять его, и я сделал исклю
чение. Он прошел второй курс реабилитации, 
научился замечательно резать по дереву... 
сейчас работает резчиком, но не по дереву, 
а по камню - режет фигурки, орнаменты, ук
рашения к каминам. Считается одним из луч
ших специалистов в городе. 

Есть и другие запретные профессии для 
бывших наркоманов - медбрзта, например. 
Ведь оказывая помощь пациенту - делая укол, 
- он повторяет жест, который невольно наво
дит на мысль о дозе. Добавьте сюда еще дос-

ЛОМКАя зыбь 
героинового 
плена 

тупность наркотических веществ... Нет, рвать 
с прошлым надо решительно и до конца. 

- Читала рассказ известного писателя 
Валерия Лялина о том, как излечился некий 
наркоман. Его посадили на цепь, кормили 
хлебом и водой, если начинал бесноваться 
- охаживали плетью. Когда поутих, стали 
выводить на работу, ночью-опять на цепь. 

- Мне кажется, что это неправильная и даже 
вредная точка зрения. Насильно исцелить 
нельзя. Ни цепи, ни плети не помогут. Надо, 
чтобы человек сам захотел избавления и про
сил Господа помочь в этом, - тогда будет толк 
Даже тяжелая физическая работа и удален
ность от соблазнов - лишь сопутствующие ус
пеха. Главное - вера. Когда ко мне приезжает 
некрещеный, я его принимаю, и он вместе со 
всеми ходит в храм, читает молитвы, но не на
лагает на себя крестного знамения. Через ме
сяц, если он сам не просит покрестить его, я 
спрашиваю - не желает ли он креститься? Если 
нет- отправляю домой. Это не давление с моей 
стороны, не принуждение; отправляю потому, 
что у нас не больница и не трудовая колония, у 
нас исцеляют трудом, постом и молитвой. А что
бы молиться и каяться - надо верить. 

Мамы часто начинают меня уговаривать: 
«Оставьте. Что с того, что не крещен? У вас тут 
уединение, да и трудиться он будет». Спраши
ваю тогда:» Вы его на дачу или в дальнюю 
деревню к родственникам увозили?» - «Да», 

- "Он там трудился?»- «Ну, помогал.,,» -«Нар
котики бросил?" - «Нет». Вот то-то и оно, А у 
нас люди оставляют наркотики не потому, что 
работают до седьмого пота, не потому, что на
ходимся мы в глухомани, не потому, что мы их 
избиваем и держим в цепях,,. Люди здесь ис
целяются потому, что верят, искренне каются 
и просят Бога об исцелении. Решение оставить 
наркотики должно быть осознанным, выстра
данным. 

Исповедь наркомана со стажем 
Алексей в Саперном уже три месяца. Вот 

что он рассказывал. 

- Сейчас мне 25 лет, а началось все лет 

восемь назад. Я к тому времени закончил 

училище, стал маляром-штукатуром и не

плохо зарабатывал. Однажды мы с Серегой, 

с которым дружили как братья с третьего 

класса, слоняясь по улитм, встретили зна

комого парня. Он нам предложил новое раз

влечение ...героин. До того я вообще ника

кие наркотики не употреблял, ни тяжелые, 

ни легкие. Марихуана не в счет ~ это так, 

детская шалость. 

Героин я сначала просто нюхал, потому 

что с детства боялся уколов. А Серега сра
зу стал колоться, но мне не предлагал. У нас 
было так: хочешь употребляй, не хочешь -
дело твое. Это со временем жадность и рев
ность какая-то появилась: «А, тебе больше 
досталось...» Поначалу дозы обоим на весь 
деньхватало. . , , ,-. ,„„ (,,,- _ 

- Я понимаю удовольствие отхороще^,, 
еды, одежды, музыки, запахов, цветов... Но 
что дает наркотик - убийца и разрушитель 7 

- Наркотик все отнимает... но понимает 
это человек слишком поздно. А смысл... ког
да колешься, на первых порах тебе так хо
рошо, что уже больше ничего и не надо. Ты 
раскован, смел, остроумен, интересен окру
жающим, даже если в обыденной жизни ты -
серая мышка. Наркоманами становятся не 
те, у кого в жизни до того все было плохо. 
Просто это было модно, понимаете? Вот я 
встречаюсь с друзьями или знакомыми, они 
спрашивают: «Ты пробовал героин?» -
«Нет». И отношение к тебе уже как к слаба
ку, маменькину сынку. Если раньше спраши
вали: «Курить пробовал?» - сейчас спраши
вают: «Наркотик пробовал?» Нет, ну и иди, 
ты не наш... Первое время я даже продолжал 
работать... 

- Как можно осмысленно работать, нахо
дясь под воздействием наркотика? А если 
еще учишься - разве знания усваиваются? 

-Можно. Тебе даже нравиться работать, 
да и на дозу заработать нужно. А насчет 
учебы - не знаю, не пробовал учиться, ^же 
книг тогда не читал. Тебе же ничего не надо, 
кроме наркотика... 

- Неужели родители не замечали, что с 
тобой что-то неладно ? 

- Отчим, бывший милиционер, говорил ма
тери, что похоже, что я колюсь. Мама не 
верила. Даже когда я перестал ходить на 
работу, не верила. Ведь я не просил денег Я 
занимал, воровал... Дозы росли, и мне ста
новилось все хуже, потому что это раньше 
героин был хорошего качества: дозы хва
тало на несколько дней, но сейчас я пони
маю, что то была просто акция, чтобызама-
нить побольше людей, а потом и цены под
няли, и качество снизили. 

- Не возникала мысль, что некие силы 
специально гробят таким образом русских 
людей, уничтожают нашу нацию? 

-Да, не надо даже войны, и так потихонь
ку все вымрем... Я в 1998 работал в кремато
рии и обратил внимание, как много среди 
умерших 18-20 летних парней и девушек... В 
те годы умер и мой друг. Говорили, что он 
выбросился из окна. Но думаю-ему помогли. 

Тот случай меня отрезвил. Я стал заду
мываться о будущем... Сейчас у меня жена, 
мы ждем ребенка. У меня язык не повернул
ся предложить ей сделать аборт, хотя ужас
но боюсь, что ребенок может родиться боль-
ным-он не должен расплачиваться за мои 

грехи. Слава Богу, врачи обнадеживают, и 
анализы подтверждают, что ребенок разви
вается нормально. Моя жена - чистая, доб
рая девушка, верующая. Она меня и выта
щила из бездны адской и сюда лечиться на
правила. 

Практические советы родителям 
- Что делать родителям, когда они неж

данно-негаданно узнают, что их ребенок -
наркоман? 

- ПЕРВО-НАПЕРВО не паниковать и не ки
даться за помощью к шарлатанам. ВТОРОЕ -
не кидаться на детей с бранью и кулаками, 
помочь не может, только ребенок утвердится 
в мысли, что здесь помощи ждать ему не при
ходится. А если ребенок взрослый, то он мо
жет дать сдачи, а то и попросту уйти из дома. 
Этим ваша «помощь» и закончится. ТРЕТЬЕ-
не запирать его на замок: ни решетки, ни хит
роумные замки не помогут, уйдет в поисках 
дозы, еще и из дома на продажу что-нибудь 
прихватит, если денег не будет. ЧЕТВЕРТОЕ-
не платить за него долги разоряя семью. Это 
глупо, преступно и просто бесполезно. Он пе
рестанет одалживать только тогда, когда все 
из дома будет вынесено, квартира продана и 
никто уже не будет давать ему в долг. Помни
те об этом. ТАКЖЕ ГЛУПО давать деньги на 
наркотики, дескать чтобы не воровал и не 
попал в тюрьму. Давать деньги на наркотики -
значит собственными руками убивать свое 
дитя, да еще проводя его через жесточайшие 
мучения. Да и проблему вы таким образом не 
решите, а лишь отодвинете на какое-то вре
мя. Деньги у вас кончатся, потом уплывет ме
бель и квартира. ДАЛЕЕ: не бежать вытаски
вать его из милиции, если он туда попал. Же
стко? Да. Но у наркомана уже другая психоло
гия, другое видение мира, его не трогают ни 
слезы, ни нищета родителей, ни собственная 
скорая погибель; он не остановится, пока не 
«наестся» этим грехом сполна, пока сама зем
ля не будет гореть под его ногами. 

- Находятся родители, которые выгоня
ют детей-наркоманов из дома. 

- Я тоже за то, чтобы их выгонять. 

- Вот так раз, батюшка, как же так? Ведь 
он тогда точно начнет воровать и попадет в 
тюрьму, а то и умрет. 

-Каждый проступок, каждое преступление 
должно быть наказано. Любовь должна быть 
не только милующая, но и наказующая. Нео
твратимость наказания - очень здоровый 
принцип. Это не значит, что наказывать надо 
по максимуму, не обязательно, скажем сажать 
человека в тюрьму. Но когда ребенок знает, 
что родители за него заплатят, вытащат - это 
расслабляет и развращает. 

- Есть и такие родители, которые тащат 
ребенка-наркомана в милицию, вместо того 
чтобы лечить его. 

- Я больше на стороне тех родителей, ко
торые тащат в милицию, чем тех, кто отгуда 
вытаскивает. Ведь делают они это из любви, 
считая, пусть посидит какое-то время, отвык
нет от наркотиков. 

- Но наркоман такой любви не понимает, 
он начинает ненавидеть родителей, пере
стает им доверять. 

- Дело в том, что наркоман вообще нена
видит всех и все, кроме наркотика... Вспомни
те свое детство или юношество: когда роди
тели хотели вас лишний раз приласкать, по

гладить по голове, а у вас вдруг прорывалось 
внутреннее раздражение на непрошеную лас
ку, вы отталкивали их - отстаньте, не лезте. 
Так же и у наркомана. Наркомания - это бе-
сообщение, а бес не может, ке способен 
любить. Бес может только ненавидеть. Вся
кая любовь им противна и чужда, вызывает 
реакцию раздражения и злости. Чем больше 
родители пекутся о них, тем больше они их не
навидят. 

Что делать? Жестко поставить условие: ты, 
милое мое чадо, бросаешь наркотики и устра
иваешься на работу. Сроку тебе на все две 
недели. Не сделаешь, как сказано, - уходи из 
дома. Можешь приходить обедать, помыться. 
Конечно, наркоман не думает трудоустраи
ваться и бросать наркотики. Следующий шаг 
родителей должен быть таким - перестать его 
кормить. Не беспокойтесь, наркоман найдет, 
где переночевать, что покушать. Ведь у них 
есть места сборов. Другое дело, что дружки-
наркоманы не будут его долго держать на иж
дивении, кормить-поить, дозу выделять. В долг 
тоже перестанут давать. Вот тогда, когда ему 
действительно некуда будет податься, он взмо
литься: «Я согласен на все. Лечите меня, ве
зите, куда хотите, только помогите». 

- Кроме вашего храма и реабилитацион
ного центра на Мельничном ручье, куда еще 
может обратиться наркозавнсимый? Мно
гие легкомьюленно думают, что понаркома-
нят, а там пойдут в монастырь и исцелятся. 
Но монастыри неохотно принимают их даже 
трудниками. 

- По щучьему велению ничего не бывает, 
Исцеление надо вымолить, душа должна тру
диться над этим. А что монастыри их не прини
мают - правильно делают, монахи не няньки 
для наркоманов. Они монастырские стены из 
руин поднимают. Господа молитвой славят, в 
поле и на фермах обители работают от зари 
до зари,.. 

- Есть ли какая-нибудь специальная мо
литва, помогающая наркоманам справить
ся с бедой? 

- Специальная молитва - та, которая ис
кренняя, сокрушенная. Можно сказать всего 
лишь: "Господи, помилуй!», но так сказать, что 
не нужно многочасовых стояний на коленях и 
чтения акафиста. Не всем во время молитвы 
дается и слезный дар, но ведь молитвенные 
слезы - это не обязательно, чтобы из глаз вла
га текла, плакать можно сердцем и душой, и 
Господь это видит и слышит и помощь посыла
ет.,. Важно, чтобы родители наркозависимых 
также молились и покаялись, 

Я обычно рекомендую молиться Божией 
Матери; можно читать любой акафист, допус
тим, иконе «Неупиваемая чаша», только заме
нять слова, где сказано «винопитие» - гово
рить "Наркозависимость», А если читаем мо
литвы за кого-то, то старцы нам как рекомен
дуют читать? Например, в молитве ко Пресвя
той Богородице, где сказано: «Ты всем помо
гаешь,..», можно вставить просьбу от себя: 
"Помоги и сыну моему Петру». Молитесь за 
ваших детей, Бог даст, будут и плоды. 

Адрес: Лён. область, 
Приозерский район, 

п. Саперное, пер. Богородичный, 1. 
Тел. 8(813-79) 90-393. 

Вопросы задавала Ирина РУБЦОВА 
Из газеты «Православный Санкт-Петербург» 
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25 марта наш уни
верситет традицион
но поздравляет с Днем 
рождения подшеф
ный Детский дом № 3, 
возглавляет который 
директор Ольга Вла
димировна Ланчева. 

1 числе его постоянных ку
раторов — Законодатель

ное собрание Санкт-Петербурга 
и Администрация Калининского 
района. От имени спонсоров по
здравил ребят с днем рождения 
директор ООО «Каролина Транс 
Арт» Роман Николаевич Карка-
чев. Владимир Владимирович Пу
тин подарил нашему детскому 
Дому комплект спортивных тре
нажеров, а Геннадий Николаевич 
Селезнев презентовал компью
терный класс из 10 ПЭВМ и циф
ровой фотоаппарат. 

Наш университет в течение все
го периода существования Детс
кого дома входит в Попечительс
кий совет. В прежние времена, 
когда в бюджете университета 
были соответствующие статьи, 
бухгалтерия ежегодно перечис
ляла в Детский дом значительную 
по тем временам сумму... 

Пока дети были маленькие, чле
ны нашего женсовета вязали им 
носочки, шили платья. Студенты 
помогали весной мыть окна и 

грузки. С детьми постоянно ра
ботают хормейстер и хореограф, 
поэтому и концерт был, как все
гда, прекрасный. 

В общем, у наших подшефных, 
благодаря замечательной Ольге 
Владимировне и другим воспита
телям, настоящий Дом, где есть 
главное — забота и любовь. 

В.Н. ВОЛКОВА, 
проф., председ. женсовета 

_ _ _ _ _ ^ ^ ГПЙГТТУ 

убирать территорию. Теперь ма
лышей в Доме всего восемь... А в 
основном — это подростки от 11 
до 13 лет. Они уже сами могут и 
убирать, и вязать... И сейчас им 
нужна иная помощь, преимуще
ственно по техническому осна
щению. По мере возможности мы 
это делаем. Два года назад Уни
верситет подарил Дому первый 
компьютер, затем — принтер, а в 
этом году — контейнеры для дис
кет и дисков. 

Бывшие воспитанники Детско
го дома в основном учатся в 

училищах: медицинских, швей
ных, художественных. Но есть и 
студенты вузов, в том числе и на
шего университета: на ФТК и на 
гуманитарном факультете (ка
федра социологии}. 

Отрадно, что штат персонала 
пополняется молодыми педагога
ми. Лилия Викторовна Тян, вы
пускница университета, ведет за
нятия в компьютерном классе. 
Психолог Лена Иокша, после 
окончания педагогического уни
верситета им. Герцена, стала ра
ботать в открывшемся недавно 
кабинете психологической раз-

ПЕРВАЯ ВОЛНА - ПОБЕДНАЯ! 

'§ч>й1 

17 марта 2 0 0 5 года состоя

лась Спартакиада по плаванию 

среди первокурсников большин

ства факультетов университета. 

Программа соревнований состояла из 

спринта - плавание (вольным стилем, бат

терфляем, брассом, кролем на спине] 50 м 

мужчины и женщины, эстафеты 4x50 м 

вольным стилем. 

Для многих студентов эти состязания 

были первыми в их жизни. Но они достой

но справились с поставленной задачей: в 

полной мере показать то, чему они научи

лись за это время. Для некоторых из них 

просто участие стало победой! 

* Спартакиада 
по плаванию 

Победители соревнований: 

50 м вольным стилем - лучшими стали 

Сергей Федотов (ИСФ, гр. 1019/1) и По

лина Годына (ИСФ, гр. 1016/1); 

50 м баттерфляем- первые места у 

Никиты Бойкова (РФФ, гр, 1091/1) и На

таши Кутасовой (ФТК, гр, 1084/5); 

50 м брассом - лидировали Николай 

Травин (ФТИМ, гр, 1068) и Елена Исып 

(гр.1074); 

50 м кролем на спине быстрее всех пре

одолели Егор Наумов (ФУИТ, гр, 1241/2) и 

Екатерина Богоявленская (гр, 1075/2); 

В эстафете 4x50 в/с призерами стали 

А. Плотников, А. Суворов, М. Петров, 

Ю. Булин (ММФ). 

Мы рады за вас, молодцы! 

О.П. Гайковая, О.М. Хайковская, 

ст. преп. каф. физвос. 

Уточнение 
В «Политехнике» № 6-7 для абитури

ентов по техническим причинам была не 
полностью опубликована сводная табли
ца конкурсов и проходных баллов по оч
ной форме обучения в СПбГПУ в 2004 г. 
Приносим свои извинения читателям и де
канам факультетов, чьи данные не вош-
ли в таблицу. 

За гранъю разу.много 
д н е в н и к о д н о г о :»келудка 

9:20. Д о б р о е у т р о , с т у д е н т и к ! 
Опять проспал? Нет, только не это! 
Я что, опять б е з завтрака? Давай, 
покури еще.. . Вот спасибо, только 
об этом и мечтал! Сколько раз по
вторять: н е кури на голодный же
лудок! Давай хоть ч а й к у попьем? 
Н е к о г д а ? Н а п а р у о п а з д ы в а е ш ь ? 
Ну, погоди у меня! . . 

9:25. Н е н а в и ж у м е т р о ; в д а в к е 
е щ е б о л ь ш е п р и ж и м а ю т м е н я к 
позвоночнику] 

9:50. Как вкусно пахнет! Может, 
зайдем? Тут вроде недорого, а у нас 
еще 10 минут в запасе есть. Ну, хотя 
бы булочку какую закинь... Ладно-
ладно, сейчас я тебе устрою... 

10:00. Так-так, началась л е к ц и я . 
Включаем среднее бурление. А ты 

н е ругайся, нечего было сидеть до 
утра за компьютером, могли бы ус
петь и позавтракать. Вот бы кашки 
сейчас. . . Ага, п о д е й с т в о в а л о ! Ч т о 
г о в о р и ш ь ? С л е д у ю щ а я п е р е м е н а 
моя? Ура, осталось п о т е р п е т ь ка
кой-то часик! Хорошо-хорошо, .по
молчу, А ты учись, учись! 

11:15. Д о ж д а л с я : з в о н о к ! Так, 
чего ж е я хочу? Ну, для начала суп
чика можно. А что это тут так наро
ду много? М ы ж е н е у с п е е м ! Или 
ты собрался на ходу в меня еду за
пихивать? Нет, мой дорогой, так не 
пойдет: пойдем в другое местечко 
н а в е д а е м с я . 

11:23. Дошли, н а к о н е ц ! Фу-у, 
ну и запах! Мы в столовой или 
в комбинате по переработке отхо

дов? Давай уйдем отсюда, что-то и 
есть у ж е расхотелось. Потерплю до 
следующей п е р е м е н к и . 

11:30. Опять л е к ц и я ! Сейчас бы 
курочки с картошечкой, обжарен
ной в м а с л и ц е . Или б о р щ а бы со 
с м е т а н к о й ! С и л ы м о и на исходе, 
посылаю импульсы в мозг. Ау-у-у! 
Уснул что ли? Чего тогда мы вооб
ще сидим тут? 

12:45. Есть е щ е маленькая пере
м е н к а , и н а д о не у п у с т и т ь с в о й 
ш а н с . Ч т о ? ! К о ф е и с и г а р е т а — 
гремучая смесь. И чего это тебя по
н е с л о на ж и з н ь т а к у ю б е з о т в е т 
ственную? От меня у ж е ничего не 
осталось. Я ссохся, с ж а л с я ! ! ! 

13:00 Умираю... умираю.. . 
13:15 Стоп! Чем это так пахнет? 

Отбивные, да с грибочками! Хочу, 
хочу! Вечно у тебя все ни как у лю
дей, как это нет столько денег? Ну, 
ладно, давай сюда свой салатик. Еле 
переварил: т е р я ю к в а л и ф и к а ц и ю . 

13:30. Вы посмотрите, к а к и е мы 
заботливые, р е ш и л и не ходить на 
п а р у ! П у с т ь м о з г п е р е ж и в а е т , а 
для меня дома котлетки есть. 

13:40. Погоди-ка, дом не там! Эй, 
куда это мы? На пиво, значит, день
ги есть, а к а к поесть — так н е т ? ! 
Мозг явно спит. Не!р, ЗОЗ! Я ж е со
всем а т р о ф и р у ю с ь за ненадобнос
тью. Где положенный обед из трех 
блюд? Разговаривал с кишечником, 
они там все в шоке, говорят, что за
пасы на исходе. Беспредел! 

14: 00. Выхода нет, придется пи
таться пивом. Хоть сухариков дай 
или чипсов.. . 

8:16 (следующего дня) «И снится 
нам не р о к о т к о с м о д р о м а , не эта 
ледяная синева, а снится нам кар
т о ш е ч к а и мясо, грибочки и зеле

ная трава...» Что за бред? Где это 
мы? Дома, н а к о н е ц - т о мы д о м а ! 
П и т ь к а к о х о т а ! О, м и н е р а л о ч к а , 
заходи. . . М о з г ! П р и в е т ! Ты п р о 
снулся? ... 

...Вот это ж и з н ь ! Яичница с бу
т е р б р о д о м на з а в т р а к , к о м п л е к с 
ный обед в столовой и сытный ужин 
дома! Сказка прямо. Чтоб так каж
дый день ж и т ь ! А н е только после 
таких мучений. 
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